Das Orchester Erstfeld vor einem Jubiläumsjahr

Am 31. Januar fand im Restaurant Krone die GV des Orchesters statt, welches seit 75 Jahren in Erstfeld musiziert. Es wurde 1950 von Alfred Zwyer gegründet. Dieser leitete den Verein während 50 Jahren. Er verstarb im Jahr 2021 und könnte am 26. Dezember seinen 100. Geburtstag feiern. Die beiden Jubiläen stehen im Zentrum des Vereinsjahres. Nach einem feinen Nachtessen ging es zu den traktandierten Geschäften. Der kompetente musikalische Leiter Willi Truttmann wurde mit kräftigem Applaus für eine weitere Amtsperiode wiedergewählt. Die Präsidentin Ursula Fischer ehrte den Vizedirigenten Urs Wüthrich für seine 60-jährige Mitgliedschaft. Er wirkte in dieser Zeit als Hornist, Pianist und Dirigent. Als Dank schenkte dieser dem Verein eine von ihm arrangierte Orchesterversion der Polka "Im Chinderwägeli", die vom Seelisberger Blockflötenkönig Otto Truttmann komponiert wurde, dem Onkel des aktuellen Orchesterdirigenten.

Der Nidwaldner Blasorchester- und Jodelchorkomponist und Trägers des Goldenen Violinschlüssels Emil Wallimann wurde vom Orchester Erstfeld beauftragt, für den Jubiläumsanlass einen Reigen von Urner Melodien zu schreiben. Die Komposition wird anlässlich der beiden Konzerte vom 7. und 9. November 2025 im Kasino Erstfeld uraufgeführt werden.



Am Stephanstag wird Alfred Zwyer mit einer musikalischen Feier geehrt. Am Vorabend des 26. Dezembers wird in der Katholischen Kirche Erstfeld seine Sankt Albin-Messe konzertant aufgeführt werden. In der 1959 komponierten Originalversion sind auch vier Solostimmen vorgesehen, welche für den Anlass prominent besetzt werden konnten. Das Orchester und ein Ad-hoc-Chor freuen sich, wenn zusätzliche Instrumentalisten sowie Sängerinnen und Sänger dem Erstfelder Ehrenbürger die Ehre erweisen möchten. Umrahmt wird das Werk von weiteren Kompositionen von Alfred Zwyer. Ein anlässlich seiner Beerdigung vom Orchester gespieltes "Canzonetta d'amore", ein posthum gefundenes Streichquartett und eine musikalische Suite werden den Künstler und sein breites Schaffen würdigen.

Beschwingt ins Jubiläumsjahr des Orchesters Erstfeld, Dirigent Willi Truttmann